

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen,

hoffentlich hatten Sie wunderschöne und erholsame Sommerferien und sind gut in das neue Schuljahr gestartet.

Insgesamt hat sich die Versorgungslage an den Schulen spürbar verbessert. Das ist zunächst einmal eine positive Entwicklung. Dennoch bleiben verbreitet große Lücken. So sind die SBBZ insgesamt unzureichend versorgt und auch in anderen Schulen gibt es noch Engpässe, die unweigerlich zu „Nachjustierungen“ durch Abordnungen führen werden.

Es bleibt wichtig, eine starke Personalvertretung hinter sich zu wissen. Wir als Örtlicher Personalrat helfen Ihnen bei allen Angelegenheiten und Problemen, die den Schulalltag betreffen, wie zum Beispiel:

- Versetzungen und Abordnungen
- Beurlaubungen und Teilzeit
- Schwangerschaft und Elternzeit
- Fragen zu Konferenzrecht und Arbeitszeit
- Betriebliches Eingliederungsmanagement
- Umgang mit Beschwerden

**Treten Sie für eine Beratung gerne mit uns per E-Mail oder telefonisch in Kontakt, oder kommen Sie (bitte nach vorheriger Absprache) zu den Sprechzeiten bei uns im Büro am Staatlichen Schulamt Backnang vorbei:**

Telefon: 07191-3454 150

E-Mail: [personalrat@ssa-bk.kv.bwl.de](mailto:personalrat@ssa-bk.kv.bwl.de)

Sprechzeiten im Büro:

Mo.-Do. 14.00 bis 16.00 Uhr

Fr. 10.30 bis 12.30 Uhr

**Auf drei Termine möchten wir Sie heute schon hinweisen:**

3. November 2025: Frist für **Stewi-Anträge** (Erläuterungen hierzu anbei)

11. November 2025: Teilpersonalversammlung der **Tarifbeschäftigte**

11. Februar 2026: **Personalversammlung**

Wir wünschen Ihnen viel Energie und Durchhaltevermögen für ein erfolgreiches Schuljahr. Herzliche Grüße aus dem Örtlichen Personalrat!



Andreas Rosanelli  
Vorsitzender



Carolin Reuschel  
2. Vorsitzende

## Neuerungen im Stewi-Verfahren

Gerne informieren wir Sie über die **Nachricht des Kultusministeriums** zum Thema **STEWI und Versetzungen**. Dort heißt es: „Zur Ermöglichung frühzeitiger Entscheidungen und im Interesse des sich bereits im Schuldienst befindlichen Personals soll der Grundsatz „**Deputatsanpassung bzw. Versetzungswunsch vor Neueinstellung**“ gestärkt werden. Dafür ist es erforderlich, dass die Lehrerinnen und Lehrer ihre stellenwirksamen Änderungswünsche (STEWI) der Schulverwaltung möglichst umfassend sehr frühzeitig bekannt geben.“

Konkret heißt das für Sie: **Stellen Sie Ihre STEWI- und Versetzungsanträge möglichst bis zum 1. Tag nach den Herbstferien**. Somit besteht für die Schulverwaltung die Möglichkeit, Ihre Wünsche direkt in die Bedarfsplanungen für das nächste Schuljahr einzubinden und bereits frühzeitig zu entscheiden. Damit „**steigen mit der frühzeitigen Erklärung die Realisierungschancen**“ – heißt es in der Nachricht. „Mit so entstehenden raschen Entscheidungen in vielen Fällen geht auch eine **frühzeitige Verlässlichkeit** für alle Seiten – für Lehrkräfte wie auch für die Schulverwaltung und die Dienststellen – einher.“

Sollten persönliche Planungen es nicht früher zulassen, können auch noch Anträge bis zum 1. Tag nach den Weihnachtsferien gestellt werden. In Einzelfällen können aus familiären oder gesundheitlichen Gründen, die vorher nicht absehbar waren, Anträge auch noch zu einem späteren Zeitpunkt gestellt werden.

- |  |   |
|--|---|
| generell   |  STEWI- und Versetzungsanträge <b>sollen</b><br><u>bis zum 1. Tag nach den Herbstferien</u> gestellt werden.     |
| Änderung der<br>persönlichen Planung                               |  STEWI- und Versetzungsanträge <b>müssen</b><br><u>bis zum 1. Tag nach den Weihnachtsferien</u> gestellt werden. |
| nicht vorhersehbare<br>familiäre oder<br>gesundheitliche<br>Gründe |  STEWI- und Versetzungsanträge <b>können</b> auch noch<br><u>zu einem späteren Zeitpunkt</u> gestellt werden.    |

Bei **Versetzungswünschen** ist unser Versetzungsteam für Sie da: Nehmen Sie gerne schon jetzt Kontakt auf oder lassen uns Ihren **Versetzungsantrag** per Mail zukommen! Wir unterstützen Sie so gut wie möglich!

## ÖPR on tour

Gerne kommt der ÖPR auch zu Ihnen an die Schule! Wir stellen uns und unsere Tätigkeit in einer GLK vor und informieren bei Bedarf auch über Spezialthemen der jeweiligen Schulart bzw. der konkreten Schule. In Einzelgesprächen sind wir offen für Fragen oder eine kurze Erstberatung. Interesse? Dann stimmen Sie sich mit der Schulleitung und dem Kollegium ab, und wir kommen auf Einladung zu Ihnen!